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今回学校体育館エアコン設置問題をはじめ、4件質問しました。

学校体育館エアコンを
早期設置することに
ついて(質問要旨)

令和6年
9月議会

No.6
完全無所属・市民派! 市民ネットワーク

学校体育館エアコン設置を
令和10年度完了から令和
8年度完了に前倒しするこ
とを要望します。

学校屋体育館エアコンを早期設置することについて提言をしました！
早期設置のポイントは、総額を債務負担行為にして28校分のエアコンを一括注文することで
す。１番時間がかかるのは、体育館のような大きな空間のエアコンは受注生産となり、生産し
ているのは国内4社と言われています。エアコンの製造までに数か月以上かかると言われてい
ます。一括注文しておけば、工事の状況に応じてエアコンを早期に設置することが可能です。
また、債務負担行為にすれば設計・工事・管理もいち早く対応できるからです。そうすれば、
2年での設置は可能です。体育館を使用できない数か月間について各学校と調整する際に、取
り付け期間がずれるように設定をすれば避難所対策もできます。令和7年度までの緊急防災・
減災事業債を利用することもできます。

子の看護休暇の導入について (質問要旨)

要介護認定について(質問要旨)
要介護認定の判定については原則30日以内となっています。
また、全国的に介護人材不足の問題があります。大垣市の現
況はどうなっていますか。
・令和5年度の要介護認定調査における新規申請から認定まで
の日数と変更申請から認定までの日数について

・変更申請で要介護が変わらなかった件数とその結果のため
に自己負担額が生じる場合があることについて

・市の認定調査員の増員について
・ケアマネジャーが認定調査を行った場合に支払う委託料の
増額について

答　弁
前倒しについては、全体工期約10か月のうち、施設が利用できない数か
月間は、同時に多くの施設が利用できなくなることから十分な避難所の確
保ができなくなること、施設開放で利用される方にご不便をかけるという
課題があるため、今回の計画で進めていきます。

答　弁
・新規申請から認定まで37日、変更申請から認定まで36日です。
・変更申請1341件のうち変更が認められなかった件数は約8.7パーセント
に当たる117件です。認められないと過度の負担が生じる場合があるため、
明らかに重度化している場合を除いて現在の要介護度に応じたサービスの
利用とするよう丁寧に説明しています。

・今年度は市職員で社会福祉士の資格保持者5名に訪問調査員に必要な研修
を実施して増員しています。

・ケアマネジャー委託料については、市職員とのバランスや近隣市町の状況
もみて4400円としています。

・大垣市では現在小学校就学前のお子様ひとりに対して5日間の休暇を取得で
きます。

・小学校3年生までの拡充については、市独自で15歳までの拡充を検討しています。
また、祖父母も休みを取得できる「まご休暇」の制度を10月から実施します。

・地域での機運醸成に繋がるよう、市でも子育てと仕事を両立しやすい環境整
備を整えていきます。

答　弁

教育の機会均等の面か
らいうと、令和7年度に
エアコンがつく学校と10年度につく
学校があるのは、不公平なのでは？
緊急防災・減災事業債※は令和7年度ま
でです！
この事業債が利用できないと、市の負
担額が増えてしまうのでは？

仕事と子育ての両立支援として子の看護休暇制度があります。
2025年４月から制度が拡充されます。
・大垣市の現況について
・小学校３年生までの拡充について
・一般企業に広まるような効果について

旧統一教会との関わりについて (質問要旨)

・承認取消に値する具体的な事実がないため、さかのぼっての取消を考えていません。
・現時点での返金は考えていません。

答　弁

2023年10月13日に文部科学省は旧統一教会に対する解散命
令を東京地方裁判所に請求しました。
・大垣市の今後の関わり方についての市の見解
・ピースロードの大垣市の後援取消しや市民病院への寄付金の
返金についての市の見解

Yumiko‛s
Voice

市政報告会 10月27日（日）10時～ 　　　　　　　　 オカサンホテル1階西事務所

皆様のお声をぜひお聞かせください。

核家族化、ひとり親家庭の増加に伴い、子育てが孤育て
となってしまっている家庭が増えています。子育てで孤
立しかけていた時に、ファミリーサポートの支援をお願
いしました。その時、お世話になった方はデイサービス
等を利用しながら親の介護をされていました。子育ても
介護も当事者だけでなんとかするのではなく、社会全体
で行っていくことが当たり前である社会が持続していく
ために、制度を充実させていく必要があります。今後も
子ども、高齢者、障がい者等、弱い立場となりえる方たち
が大垣で住んでいて良かったと思える街となっていくた
めに声を届けていきます。

2023年6月議会から継続して学校体育館（屋内運動場）エアコンの
早期設置の要望をしてきました。8月26日、学校体育館のエアコン
設置について計画（２３億円）が出されました。
学校体育館エアコン設置計画
令和７年度
令和８年度　
令和９年度　
令和10年度

興文小、東小、西小、北小、安井小、宇留生小、江東小、中川小、小野小、赤坂小
南小、日新小、静里小、綾里小、川並小、荒崎小、青墓小、墨俣小、上石津学園
興文中、東中、西中、南中、北中、江並中、赤坂中、星和中
西部中

※緊急防災・減災事業債…東日本大震災や平成28年
の熊本地震を教訓に防災・減災対策を全国に迅速に
進めるために創設された地方債

6月～８月の主な活動報告
○加賀市教育実践視察・対話会（6月25日）
　自由進度学習の取組について視察してきまし
た。視察後には、加賀市の教員、他市町の行
政職員との対話をし深い気付きを得ました。

○西野博之氏講演会
　「こどもがまんなかってどんなことだろう」（7月14日）
　全国で初めて子どもの権利条例を策定した神奈川県川崎市の事例を通して、

子どもの声を聴くということについて学びました。

○JIAM研修（8月8～9日）
　自治体の予算について学んで
　きました。今後の市政に活か
　せるようにしていきます。

市政について紙面に載っていない情報についてもお話しします。

皆様の
お声もぜひ
お聞かせ
ください

9月議会一般質問の動画配信がされました。
二次元コードを読み取ってご視聴ください。


